

Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter
Rathaus
80331 München

Stadträtin Anja Burkhardt
Stadträtin Heike Kainz
Stadtrat Frieder Vogelsgesang

ANTRAG

13.12.2018

Den Architekturpreis der Landeshauptstadt München alle zwei Jahre verleihen

Die Landeshauptstadt München vergibt zukünftig den Architekturpreis alle zwei Jahre.

Begründung:

Momentan wird der Architekturpreis alle 3 Jahre für das herausragende Gesamtwerk von Architektinnen und Architekten (beziehungsweise Teams) verliehen, die in München oder der Region München leben oder eine enge Verbindung zu München als Ort ihres Schaffens haben. Zuletzt erhielt Nicola Borgmann, Leiterin der Architekturgalerie München, im November 2018 den Preis für ihre herausragende Leistung in der Architekturvermittlung.

Die Debatten um die Stadtgestaltung, die Baukultur und die Frage, was ist gute Architektur, werden meistens dann öffentlich geführt, wenn die Politik sie auf die Tagesordnung nimmt oder im Rahmen des Bauplanungsrechts geführt werden müssen. Sonst schaffen es die Akteure in der Architektur über Orte wie die Architektenkammer, die Münchner Architekturgalerie oder Diskussionsabende von Architektenverbänden organisiert, vorwiegend nicht hinaus, also nicht weiter in die breite Öffentlichkeit hinein. Die lange Nacht der Architektur oder auch die Architektouren sind ein Mittel ausgewählte Architektur in den Focus zu nehmen. Der Architekturpreis alle drei Jahre auch. Öfter wäre besser.

Initiative:
Anja Burkhardt
Stadträtin

Heike Kainz
Stadträtin

Frieder Vogelsgesang
Stadtrat